

Caroline AIGLE

1974-2007

Première femme pilote de chasse

Caroline Aigle, née le 12 septembre 1974 à Montauban, est une figure emblématique de l'aviation militaire française. Elle est la première femme à avoir été affectée en tant que pilote de chasse au sein d'un escadron de combat de l'Armée de l'air française.

Fille d'un médecin militaire, Caroline passe une partie de son enfance en Afrique avant de rejoindre, à 14 ans, le lycée militaire de Saint-Cyr. Elle poursuit ensuite ses études en classes préparatoires au Prytanée national militaire de La Flèche. En 1994, elle intègre l'École polytechnique, où elle milite pour que les femmes puissent porter le bicorne, symbole traditionnel de l'école. Après sa formation, elle choisit de servir dans l'Armée de l'air et commence sa formation au pilotage en 1997.

Le 28 mai 1999, Caroline est brevetée pilote de chasse sur Alpha Jet à la base aérienne 705 de Tours. Elle est ensuite affectée à l'escadron de chasse 2/2 "Côte-d'Or" à la base aérienne 102 de Dijon, où elle pilote des Mirage 2000. En 2005, elle devient commandant d'escadrille.

En parallèle de sa carrière militaire, Caroline est une sportive accomplie. Elle est championne de France militaire de triathlon en 1997 et participe à des compétitions internationales, remportant notamment le championnat du monde militaire de triathlon par équipe la même année.

Mariée à Christophe Deketelaere, également pilote, Caroline est mère de deux enfants, Marc et Gabriel. Lors de sa seconde grossesse, un mélanome agressif est diagnostiqué. Elle choisit de mener sa grossesse à terme, donnant naissance prématurément à Gabriel. Caroline décède le 21 août 2007 à Dijon, à l'âge de 32 ans.

Caroline Aigle est décorée de la médaille de l'Aéronautique à titre posthume par le président Nicolas Sarkozy en octobre 2007. Son parcours exceptionnel continue d'inspirer et de symboliser l'engagement et le courage au sein de l'Armée de l'air française.

